



SPD-Ratsfraktion 



**GEMEINDERATSFRAKTION
BEDBURG-HAU**

SPD-Ratsfraktion Bedburg-Hau, Rathausplatz 1, 47551 Bedburg-Hau

**Bürgermeister
der Gemeinde Bedburg-Hau
Herrn Peter Driessen
Rathausplatz 1**

47551 Bedburg-Hau

Wilhelm van Beek
Fraktionsvorsitzender
Hermann-Basten-Str. 12
47551 Bedburg-Hau

☎ 0 28 21 / 6 63 43
wilhelm.vanbeek@spd-bedburg-hau.de

Karl-Heinz Gebauer
stellv. Fraktionsvorsitzender
Mittelweg 40
47551 Bedburg-Hau

☎ 0 28 21 / 6 96 08
karl-heinz.gebauer@spd-bedburg-
hau.de

www.spd-bedburg-hau.de

Bedburg-Hau, den 19.12.2014

Antrag für die Sitzung des Rates am 29.01.2015 und des vorhergehenden
Fachausschusses:

**➔ Verbesserung der Bürgerbeteiligung in Ausschüssen durch
Einführung eines Fragerechtes**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Bedburg-Hau beantragt,

**die Einführung eines Fragerechtes für Bürgerinnen und Bürger in allen öffentlichen
Ausschusssitzungen.**

Begründung:

Nimmt ein/e Bürgerin/Bürger an einer Ausschusssitzung teil, ist sie/er in aller Regel sehr an einem Sachverhalt der Tagesordnungspunkt interessiert. Bislang ist jene Person jedoch ausschließlich auf das Zuhören beschränkt, denn ein Fragerecht in Ausschusssitzungen ist in der Geschäftsordnung, im Gegensatz zur Ratssitzung, nicht vorgesehen.

Auch weil in den Ausschüssen die Anträge und Verwaltungsvorlagen meist erst noch (vor)beraten werden, ist es unserer Auffassung nach sinnvoll, das Wissen und die Anregungen der Bürgerinnen und Bürger bei der Meinungsbildung miteinzubeziehen. Mit der Einführung eines Fragerechtes in allen öffentlichen Ausschüssen, beispielsweise analog der bewährten Handhabung bei Ratssitzungen (Erster Tagesordnungspunkt Einwohnerfragestunde, max. 3 Fragen zu Angelegenheiten des Ausschusses, Beantwortung durch Ausschussvorsitzende oder zuständige Mitarbeiter des Fachbereiches), kann diesem Anliegen in konstruktiver Weise Rechnung getragen werden.

Eine solche Maßnahme dient der qualitativen Verbesserung der politischen Mitwirkungsmöglichkeiten der Bürgerinnen und Bürger und dürfte zudem dazu beitragen, dass Interesse und Verständnis für die politischen Entscheidungsprozesse zu erhöhen.

Mit freundlichen Grüßen



Wilhelm van Beek
(Fraktionsvorsitzender)

(Kopie: CDU-Fraktion, GRÜNE-Fraktion, FDP-Fraktion)